

第一期の保険税の納期は四月三十日まで

施政方針演告

本日ここに昭和三十六年伊万里市議会第二回定例会を招集いたしましたところ議員各位におかれましては御出席いただき、昭和三十六年度伊万里市歳入歳出予算案を始め三十四件にわたる議案の御審議を煩わしませ、衷心より感謝申し上げます。

さて世界の情勢をかえりみず、米ソ両陣営の対立は、容易に緩和するに至らず、アフリカ東南亜地域等における動乱も亦、かえって複雑、深刻の様相が見受けられ、一方経済事情も米国のドル防衛政策に基因する景気後退を始め一般的に停滞気味な情勢となり、我が国経済の高度成長計画遂行に必ずしも明るい影響を与えとはいえず、事情ではないかと存じます。

しかしながら我が国は民主政治の下に、いわゆる各種産業の振興による国民所得の増大、低開地帯産業の振興、貿易自由化の積極政策を打ち建て、所得税を中心とした減税、社会保障制度の拡充等、今や国家予算の成立をみつめる次第であります。

又最近における地方財政の現況について見ますと、先年来の経済の成長を背景とした国民所得の漸増は税収の自然増となつて現われ、就中成長産業に恵まれた大都市等における諸税の伸び率は誠に大なるものがありますが、反面低開地帯産業地帯の市民所得は停滞或は後退等の現象もみられ、地方税収の格差は益々その度をたかめつつあります。

御承知の如く当市のように成長産業に恵まれず、わずかに石炭産業を始め未だ低利潤の域を脱し得ない農林水産業及び中小企業が主体である地方におきましては財政好転の兆は容易には望み難く、ために市政の歩みにもなかなかの困難を余儀なくされているのであります。

私はこのような明暗二相の地域的格差を誠に遺憾に存じ、その打開に懸命の対策と努力を傾注し、地方産業の合理化と開発を促進し、もって所得格差の排除に努め、他面、教育、厚生行政等の充足と相俟つて市民福祉の向上を図りたい所存であります。

茲に、昭和三十六年度の予算案を提出するにあたり、施政の方針と予算の概要につき申し述べ各位の深き御理解と絶大なる御協力を備えにお願い申し上げます。

先づ、予算編成の基本方針について申し上げますと、財政運営の基本的な方向においては、国と同一の基調にたつて当るべきであると思ひますが、政府の企図する積極政策をそのまま踏襲することはかえつて許され難い地方的な実情もあるものであります。

即ち、現段階におきましては、市民所得の上昇に起因する税収増の見込みは期待薄であり、反面公共投資及び社会保障の拡充に伴う自己財源の負担、更にさきに行われた人事院勧告に基づいた人件費の増等、義務的経費の増も相当額に上り、これ等の事情を充分に考慮の上、新市建設計画を基盤

として産業の進展、民生の安定、教育の振興と併せて投資的事業の促進を重点とし財政力の許す範囲において、その効果を最大に發揮することに努め、もつて市民福祉の向上と併せて市政の健全化を図りたいと存する次第であります。

以下一般会計における歳入歳出予算の各款にわたり順を追つてその概略を御説明申し上げます。

先づ、歳入においては、市税の収入を一億八千五百四十万三千円と見込みました。前年度当初予算と比較すると、九十三万四千円の前減となりますが、これは都市計画税の減がその主なるものであります。

御承知のとおり、税収が行財政の基本である点に思いを致し、課税実態の把握、税負担の均衡化等には、更に万全を期するとともに、徴収成績の向上については納税組合等の協力と相俟つて一段の努力を払い、充分なる成績を挙げたい所存であります。市民各位の御理解と御協力をお願いするものであります。

次に、地方交付税は、一般財源として市税に次ぐ割合を占めるものであります。国の地方財政計画その他従来的実績等を十分勘案して前年度当初予算より三千九百万円を増加し、一億五千万円を計上いたしました。

次に、国、県の支出金については土木費を始め、教育施設、農林漁業、福祉厚生、その他一般公共事業等の負担金及び補助金を合せて前年度当初予算より一千六百二十二万円の増加となり、二億一千七百五十九万九千円を計上いたしました。これは主に失業対策事業費、生活保護費の増に伴うものであります。

また、分担金、負担金、使用料、手数料については、例その他、実績に基づき二千八百八十九万六千円を計上し、市債については、本市財政規模を勘案すると共に自治省の指導に基づく標準限度を考慮し、二千六百七十万円を計上いたしております。

又別途山代町久原地区には簡易水道水源確保のため、貯水量三千七百立方メートルの水池新設を意図するものであります。

災害土木費においては、一千二百七十七万二千円を計上し、三十四年度発生工事の完了と三十五年度発生による河川災害十四ヶ所の復旧工事を予定し、早期復旧を図る考えであります。

又懸案の有田ダム建設は大体完了の運びとなり、松浦川改修は、国直轄工事として、よよ本年度より実施することとなり、これが促進を一層強化したいと存じます。

昨年度消防署を設置して以来、鋭意内容の充実強化に努めておりますが、今回更に消防職員定数四名を増員するほか、百九十五万円をもちつて消防自動車を購入し機能の向上に資するとともに、防火水施設の拡充に努め、消防使命の達成を図りたいと存じます。

土木費については、整備の必要性は、今更申上げるまでもありませんが、最近における道路交通の激増により、道路の損傷は著しく、これが維持補修費は莫大な費用を要します。直営砕石場四ヶ所を設置して、砕石の散布及び失業対策事業費により七万五千円に及び、海岸保全事業費八百万円、久原港埋立事業費二百万円、竜門ダム調査事業費二十万円の事業負担金として一千六百万円を予定するほか、単独事業として八谷掘り立造成費に二百万円を計上いたしております。

更に臨海工業地帯造成を目的に旧玉興産所内に係る東山代町里所在の仮埋立地十万平方メートルを確保し、年次計画をもつてこれが工場用地化を構想するものであります。

